

学校通信

5月号

「素直な心を育てるための取組 ～返事とあいさつ～」

校長 田邊 真一

目に優しい青葉若葉の季節になってきました。1学期がスタートして約1ヶ月。保護者、地域の皆様には日頃より本校教育にご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。本年度最初の参観授業・懇談会では、多くの方々にご参観・ご参加いただき有り難うございました。また、23日からの家庭訪問でも、短時間ながらお子様について担任と意見交換・情報交換していただけたのではないのでしょうか。

さて、30年度も本格的に動きだしました。1年生もはじめて参加した全校朝会で、返事とあいさつの話をしました。

「ハイ」は「拜」。 ～相手を尊重する大事な言葉～

素直な心を育てるための具体的な取り組みの第一は「ハイ」という返事です。この返事のしかた「ハイ」は「拜」という意味です。これほど短い言葉で相手の人格を尊重する言葉はありません。「ハイ」と返事ができるのは心の素直な時です。

第二は朝のあいさつです。一日の始まりは朝にあると言われるように、その日はじめてふれあう一瞬を「お早うございます」とさわやかに迎えることができることはすばらしいことです。

なぜ朝のあいさつが素直な心を育てるための取り組みであるかということ、朝起きて心が美しく素直でないといあいさつはできないものだからです。

「オアシス」運動で

「オアシス」とは砂漠の中で樹木がはえ、水がわき出ているところであり、旅人が長旅の疲れとのどのかわきで息も絶えだえのとき、オアシスを見つけ、ほっと一息入れることができるように、複雑な社会現象の中で家庭や学校はオアシスの役割を果たしてほしいという願いから名付けたものです。どれか一つでもいいので、ご家庭でも取り組んでほしいと願っています。

- オ… お早うございます。(素直な心)
- ア… ありがとう。(感謝する心)
- シ… 失礼します。(思いやる心)
- ス… すみません。(反省する心)

ところで、あいさつには次の4つのことが大切だと言われています。

「あ」「あかるく」、「い」「いつでも」、「さ」「さきに」、「つ」「つづける」。です。あいさつはその場だけではなく、続けていくことが大事です。あかるく、いつでも、さきに、つづける、あいさつではこれが大切です。また明日から成徳小のみんなは、この4つをがんばってほしいと願っています。

【成徳の森は初夏へ】

ひょうたん池のキショウブが黄色い花をつけ、見頃となっています。また、絶滅危惧Ⅱ類にランクされているアサザの黄色い花が水面で咲き始めました。

〈5月の行事予定〉

日	曜	主な行事		主な行事
1	火		17	木 耳鼻科検診(3,4,6年,わかあゆ 13:30～)
2	水	スポーツテスト(5,6年)尿検査(予備日)	18	金
3	木	憲法記念日	19	土
4	金	みどりの日	20	日
5	土	こどもの日	21	月 児童集会 クラブ活動② 定時退勤日
6	日		22	火 眼科検診(3,4,6年,わかあゆ 13:30～) 尿検査(再検査)
7	月	委員会活動 色覚検査(希望者) 振替① 定時退勤日	23	水 校内研修会のため5校時終了後下校
8	火		24	木 耳鼻科検診(1,2,5年 13:30～)
9	水		25	金
10	木	オープンスクール① 育友会総会15:00	26	土
11	金	内科検診(全学年 13:30～)	27	日
12	土		28	月 朝会 委員会活動(6月分) 定時退勤日
13	日		29	火
14	月	朝会 クラブ活動① 定時退勤日	30	水
15	火	心臓検診(1,4年) 安全点検日 振替②	31	木
16	水	校外児童会 集団下校(14:20頃) (5校時授業)	6/1(金) 体育大会準備 (1～4年13:30ごろ下校)	

- 6/2(土) 体育大会
- 6/3(日) 体育大会予備日
- 6/4(月) 代休日



お知らせとお願い

〈健康診断が始まっています〉

本年度の健康診断が始まっています。保健室で視力や身長を測ったり、学校医の先生に診て頂いたりします。

再検査や治療が必要な場合は、「検査結果のお知らせ」の用紙をお渡しします。できるだけ早く受診し、結果を担任に提出して下さい。また、校内でのけがや病気の時、家庭に連絡を取ることがありますので、連絡先が変わられた際には、担任に必ずお知らせ下さい。

〈5月16日(水)は校外児童会のため5校時終了後下校します〉

(※本校は、生活科・理科、専科教科(音楽、図工等)の研究を行っています。校内研究会では講師を招聘し、授業について全教員で意見交換をすることで指導力の向上をめざしています。年に何回か校内研究会のため、5校時終了後に下校することがあります。ご理解いただきますようお願いいたします。)

〈第66回体育大会〉

6月2日(土)(雨天時は6月3日(日))は、第66回体育大会です。子ども達は、お家の方々に披露するのを楽しみに頑張って練習します。練習は、5月上旬から始まります。暑くなってくる時期ですので、熱中症対策のためにも体調を整え、汗ふきタオルや水筒(水分を十分摂取できるよう大きなもの)を持たせて下さい。

